

Exigen a Alito votar contra reforma para revivir alianza

PAN y PRD dicen que es más grande el riesgo de dictadura que sus diferencias con el PRI

ANTONIO LÓPEZ

-nacion@eluniversal.com.mx

Los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano, condicionaron el resurgimiento de la alianza Va por México a que el PRI rechace la reforma electoral en la Cámara de Diputados y reafirme el compromiso de ir con ellos en la designación de cuatro consejeros electorales cuyos lugares deberán ser renovados por ley.

En entrevista con este diario, reconocieron que aún tienen diferencias con el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, pero aseguraron que si se cumplen esos dos requisitos están en condiciones de revivir la alianza a nivel nacional, pues "lo más importante es cuidar al país", ya que "es más grande el riesgo de dictadura", que sus diferencias.





Ponen ultimátum al PRI para retomar Va por México

El Universal

Sección: Portada

2022-11-19 03:02:32

PAN y PRD afirman que se restablecerá alianza **si tricolor vota contra reforma electoral** y los acompaña en elección de consejeros del INE

ANTONIO LÓPEZ

-nacion@eluniversal.com.mx

Los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano, afirmaron que estarán en condiciones de retomar la coalición Va por México a nivel nacional y de cara a 2024, si la bancada del PRI en la Cámara de Diputados rechaza la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador y reafirma el compromiso de ir con ellos en la próxima designación de cuatro consejeros electorales.

En entrevista con EL UNIVER-SAL aseguraron que "lo más importante es cuidar al país" y que "es más grande el riesgo de dictadura", que sus diferencias.

"Sin duda alguna, es más grande el riesgo de dictadura con un Presidente que ha perdido el quicio que nuestras diferencias y reclamos que obedecieron a causas reales, pero que hoy, sin olvidarlas, hay que poner por delante las coincidencias", dijo Zambrano.

Por su parte, Cortés Mendoza señaló que la marcha en defensa del INE, realizada el domingo pasado, permitió concretar definiciones por parte del PRI.

"Eso ayudó para que quienes tuvieran cualquier tipo de duda de qué lado deben estar, se pusieran del lado correcto. Espero que pasemos del dicho al hecho, se rechace la antidemocrática y autoritaria reforma electoral y se reafirme el compromiso de que iremos juntos en la elección de los consejeros electorales", declaró.

La primera fractura de la coalición ocurrió el 2 septiembre cuando la diputada del PRI, Yolanda de la Torre, presentó una iniciativa para que la permanencia del Ejército en tareas de seguridad se ampliara hasta 2028.

Ello generó la molestia de Cortés y Zambrano, quienes pusieron un "ultimátum" y exigieron a Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, bajar la propuesta o votar en contra o de lo contrario, darían por terminada la alianza.

Esa misma tarde, Moreno Cárdenas rechazó el ultimátum. "El PRI no acepta órdenes, ni de aliados, ni de adversarios", dijo y adelantó que su grupo parlamentario aprobaría la propuesta.

Ese pleito rompió la relación de azules y amarillos con rojos, incluso, el 1 de octubre, durante la toma de protesta de Teresa Jiménez como gobernadora de Aguascalientes por la coalición Va por México, Moreno Cárdenas fue abucheado en presencia de sus homólogos del PAN y PRD, quienes no le dirigieron la palabra.

La coalición se dio por terminada el 13 de octubre, cuando la reforma militar del PRI quedó aprobada por mayoría, con 339 votos a favor.

En noviembre, los tres partidos volvieron a coincidir en posturas durante el debate del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, el cual rechazaron.

El 13 de noviembre PRI, PAN y PRD se unieron a la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), lo que para Zambrano marcó un nuevo parteaguas en la relación.

"Una de las consecuencias inmediatas de la marcha fue que las tres fuerzas de la coalición política de Va por México escucharon el reclamo social de no ir en absolutamente nada de la propuesta regresiva en materia electoral del Presidente. Lo anterior abre el camino para que pueda avanzarse en las pláticas y establecerse los acuerdos correspondientes de manera inmediata en Estado de México y Coahuila para poder caminar juntos, y sienta las bases también para que se empiecen a Pononultinatum discutir y valorar los términos de appripararetomar una posible alianza electoral para 2024", consideró.

En el Estado de México, la coalición está restablecida, mientras que el pasado miércoles, los coordinadores parlamentarios del PRI, PAN y PRD, Rubén Moreira, Jorge Romero y Luis Espinosa



El Universal Sección: Portada 2022-11-19 03:02:32

760 cm2

Página: 1,4 \$105,967.38

3/3

Chazaro, anunciaron la reconciliación de la alianza legislativa.

Así, Zambrano y Cortés confiaron en que el PRI vote contra la reforma electoral, que comenzará a circular el próximo 23 de noviembre para ser votada en el pleno el 29 del mismo mes.

"Hay que ver cuál terminará siendo el comportamiento de todos los actores políticos en los próximos días que formalmente se presente la reforma electoral. Yo confiaría en que se cumpla lo expresado en la marcha y que la oposición vaya en contra. Eso ayudará a serenar ánimos y después de eso yo sí estaría en la disposición de retomar el diálogo", sentenció el líder del sol azteca.

Marko Cortés llamó a ir paso a paso, pero coincidió en que si el PRI vota en contra, habrá condiciones para retomar el diálogo.

"Lo más importante es cuidar al país, más que las diferencias, pero sí creo que debemos ir paso a paso; lo primero es cuidar a México y hasta que se acredite cuidar a México, podremos hablar otro tipo de cosas", concluyó. ●



DE OCTUBRE

se dio por terminada la alianza Va por México, cuando se aprobó la reforma militar del PRI.

V

MARKO CORTÉS MENDOZA

Dirigente nacional del PAN

"Espero que pasemos del dicho al hecho, se rechace la antidemocrática reforma electoral y se reafirme el compromiso de [ir] juntos en la elección de los consejeros"



Marko Cortés llamó a esperar a que el PRI rechace la reforma electoral para retomar el diálogo.



Para Jesús Zambrano, que el PRI se uniera a la marcha por el INE sentó las bases para restablecer la alianza.

